

Consignes pour l'activité

Individuellement : lire les visions de l'école qui sont exprimées par les élèves de la classe (surligner ce qui te choque ce qui te correspond)

En groupe : échanger sur les phrases sélectionnées, choisir trois phrases avec lesquelles le groupe adhère, trois phrases avec lesquelles le groupe est en désaccord.

Variante : choix de phrases qui font débat.

Face à la classe : présentation des choix de phrases de chaque groupe, avec explications et justifications, compte-rendu des échanges et éventuels désaccords.

Bilan : les questions qui se posent

- Est-ce que l'école ne demande que du « par cœur », que de la mémorisation ?
- L'école n'a-t-elle pas pour but d'enseigner aussi à être responsable ?
- Qu'apprend-on véritablement à l'école ? Connaissances ? Compétences (compétences psychosociales : apprendre à vivre en société)
- Quelle est la responsabilité de l'élève dans l'école ?
- Qu'est-ce qui peut nuire à l'élève dans le système scolaire ? Qu'est-ce qui peut le faire souffrir ?
- L'apprentissage d'un élève ne dépend-t-il que du prof ?
- L'école n'apprend-elle que de la théorie, et pas la vie ?
- Dans quelles mesures l'école vise-t-elle à formater les comportements des élèves ?

Les compétences mises en oeuvre lors de la séance

- Coopérer au sein du groupe : s'écouter, s'expliquer, argumenter, se mettre d'accord ou trouver un consensus, faire preuve d'empathie, savoir s'affirmer
- S'exprimer à l'oral : prendre la parole face au groupe classe, vaincre sa timidité, être clair et convaincant
- Faire preuve d'esprit critique : écouter, évaluer une prise de position, se remettre en question, réfléchir

Les connaissances : c'est ce qu'on sait (ça peut s'apprendre par cœur)

Les compétences : c'est ce qu'on sait faire (ça s'apprend en faisant, ça nécessite des connaissances, ça suppose de s'impliquer)

Pour moi l'école c'est un lieu où l'on peut apprendre, se cultiver, savoir ce que l'on souhaite faire plus tard, se préparer à notre futur métier.

L'école ça permet de rencontrer de nouvelles personnes, mais hélas le système scolaire met les gens dans les cases et cela entraîne des souffrances : ceux qui sont en difficulté se disent qu'ils sont bêtes, alors que c'est juste du par cœur.

L'école c'est un trousseau de clés qu'on choisit de prendre ou pas.

L'école ça nous apprend des choses qu'on ne mesure pas toujours.

L'école elle nous fait réfléchir comme des adultes, ou comme des personnes responsables, ça peut nous rendre fiers de nous.

L'école c'est un endroit où l'on apprend des connaissances dans plusieurs domaines.

L'école c'est un lieu de partage.

L'ÉCOLE C'EST UNE PORTE POUR OBTENIR UN TRAVAIL, PAR LA PIRE DES MANIÈRES : LE BOURRAGE DE CRÂNE, CE QUI NE PERMET PAS D'AVOIR DES CAPACITÉS À LONG TERME.

L'école ça nous prépare au monde du travail et à nous débrouiller dans la vie. On peut aussi mieux comprendre notre société avec l'histoire.

L'école ça sert à développer notre esprit.

L'école ça permet de se sociabiliser avec les gens.

L'école c'est un lieu où on apprend à travailler, mais c'est beaucoup trop long : 20 ans de notre vie !

L'école c'est une leçon de vie, ça nous permet d'avancer dans la vie.

L'école ça sert aussi à nous orienter vers un projet professionnel.

L'école c'est un lieu pas très chaleureux où l'on est obligé de venir, cependant il est utile pour notre développement.

L'école c'est un lieu où l'on s'ouvre au monde, on y découvre nos propres qualités et nos propres défauts.

L'école n'est pas toujours utile car il y a des profs qui ne donnent pas envie de s'intéresser à leur matière.

L'ÉCOLE ÇA SERT À RIEN, C'EST OBLIGATOIRE.

L'école c'est une étape clef de notre vie, on y apprend des savoirs fondamentaux et des valeurs. On apprend à avoir confiance en soi. Elle est indispensable pour se sentir intégré dans la société et participer au monde qui nous entoure.

L'école c'est un lieu de mixité sociale, on y apprend à s'entraider, à être solidaire, car il y apprendre à connaître les autres, et ça nous enrichit.

L'école ça sert à former les gens à vivre en société mais c'est un cadre qui ne convient pas à tout le monde.

L'école est un endroit où on apprend rien, on mémorise juste, le système scolaire n'est pas bien pensé.

L'école permet de pouvoir transmettre.

L'école permet de développer des compétences qui sont importantes dans notre quotidien. Ça peut nous permettre de choisir.